

population globale du Canada. Il faut s'attendre, toutefois, à ce que leur nombre augmente sensiblement à mesure que le vieillissement de la génération du «baby boom» se fera sentir sur la population<sup>38</sup>». La Voix a souligné pour sa part que, «comme le nombre de personnes âgées de plus de 65 ans doit doubler d'ici 30 ans, la violence contre les personnes âgées est un problème dont nous devons nous occuper dès maintenant<sup>39</sup>».

La croissance de la population «très âgée» occasionne des difficultés particulières pour les femmes âgées et pour les parentes qui s'en occupent :

... les tendances démographiques, socio-culturelles et économiques actuelles donnent à penser que les mauvais traitements infligés aux personnes âgées deviendront un problème encore plus grave dans les années qui viennent. De fait, si les projections sont justes, il y aura, en 2001, 3,8 millions de femmes et d'hommes âgés qui représenteront environ 14 p. 100 de la population canadienne, dont 425 000 personnes de 85 ans ou plus. Ce dernier groupe — qui comprendra bien sûr plus de femmes que d'hommes — sera près de deux fois plus nombreux que la population actuelle du même âge et sera le plus vulnérable à toutes les formes de mauvais traitements. Par ailleurs, les familles capables de s'occuper d'elles seront de moins en moins nombreuses, à cause de la hausse du nombre de femmes sur le marché du travail et de la baisse du taux de natalité<sup>40</sup>.

Le point de vue d'Elaine Scott, de Santé et Bien-être social Canada, sur l'envergure du problème a été confirmé par les témoins qui ont comparu après elle :

Il y a peu de statistiques sur l'incidence des mauvais traitements infligés aux aînés et sur les circonstances dans lesquelles ils apparaissent; quant aux données dont on dispose, on estime qu'elles sont généralement au-dessous de la réalité. Les aînés victimes de mauvais traitements répugnent à déclarer les faits, par sentiment de honte ou par peur qu'on se venge sur eux ou qu'on les abandonne.

---

<sup>38</sup> Scott, Présentation au Sous-comité, 2 février 1993, p. 1.

<sup>39</sup> Darrah, 2:9.

<sup>40</sup> Hôpital Queensway et Service de police de Nepean, «An Education Program and Interagency Model for Police Officers on Physical Abuse and Neglect of Seniors», juin 1992, Témoignage devant le Sous-comité, 23 février 1993.